
すこやか子どもプラン策定における、事前アンケートに寄せられた保護者からの意見(抜粋)

【就学前児童調査結果より】 ※アンケート実施：令和元年7月～8月

子育て（教育を含む）をする上で、周囲（身近な人、行政担当者など）からどのようなサポートがあればよいか？

1 利用可能なサービスを、もっとわかりやすく表示して欲しい。

2 学習会など、勉強を気軽に聞くことができる教室があると助かる。

3 電話相談のみではなく、メールでの対応もあればいいと思う。

4 気軽に相談できる環境があればいい。

5 急な体調不良時、すぐにお迎えに行けないときに見てもらえると助かる。

6 土曜日・お盆は、いつも通っている保育所で見てほしい。

7 未就園児が、日中気軽に預けられる場所があると助かる。（土日含む）

8 事前申し込みでなくても、緊急時に預かってもらえるところがあれば助かる。

9 休日に親子で学べる場（様々な体験教室）の開催。保育所の受け入れ時間の拡充。

10 近所に同年代の子どもが少ないため、少しでも交流が図れる場が近く（地区内）にあったらよいと思う。

12 病児保育があるといい。

他市町村の屋内遊具施設を利用した感想は？

満足度 1 最上町にもほしい。

1 2 子どもが大満足だった。わくわくして、全力で走っていた。

3

4 無料なのにいろいろな遊具があり、衛生的で設備も整っており、子どもが飽きずに楽しく過ごせた。

5 スタッフが親切だった。

6 雪の時期や、夏の暑いときに遊べるので嬉しい。

満足度

2

最上町における子育ての環境や支援への満足度は？

満足度 1 保育料が無料で見てもらうことができ、とてもありがたい。先生方にも相談しやすい環境で助かる。

満足度 1 どこに行っても、子どもを優先してくれる。

4 2 保健師さんが、子どもの成長のことを教えてくれる。予防接種で医院を利用した際、とても丁寧だった。

3

4 出産するとお祝い金や積み木をもらえるところや、保育料無料は大変すばらしいと思う。

5 保育料が無料。延長保育、学童の利用により、大きな問題なく過ごせている。
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地区ごとの未就学児が集まれる機会があるといいと思う。子どもも少なく、近所付き合いがないとなかなか認
知されず、親同士の付き合いが大変。

週1回でもいいので、小児科医。子どもが思いっきり遊べる場所がない。休みの日に遠くまで行かないと公園が
ないので、近場で大きな遊具や日陰のある公園の設置をお願いしたい。
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たくさんの子どもがいて混んでいたため、走り回ってぶつかりそうだった。

子どもの年齢が低かったので、そんなに遊べなかった。
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子どもにあった遊具が充実しており、飲食スペースもあってゆっくり出来た。無料なのがうれしかった。
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平日は安心して幼児施設に預けることができ、先生方への信頼も厚い。健康センターの方々も親身に
なって一つひとつ話を聞いてアドバイスをくれるので、とても助かっている。最上町で子育てをするのに満
足している。

子どもを見てもらえる場所があり、見てもらえる人がいて、自分が出来ていないところを補ってもらえている。
や
や
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7 遊ばせる場所は少ないが、金銭面では他の市町村より子育てしやすいかな、と思う。

14

15 不満はないが、子どもの病気の時にすぐに行ける小児科が最上町にほしい。

満足度 1 これからもっと、最上町での子育て環境や支援に期待したい。

3

4 小児科専門の医療機関があると、安心して子育てが出来る。

5 環境はいいが、遊ぶ場所やイベント型市町村と比べて少ない。もっと子どもが遊べる施設がほしい。

7

8 子育ての町という割には、遊ぶ場所や医療機関が充実していない。

10 雨天や雪の日に遊ばせられるところがない。

12 子どもが安心して遊べる場所が少ない。散歩に行きたくても、遊歩道がなく散歩もできない。

満足度

2
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8

9

10

11

12

医療費がかからず、保育料無償化になり、経済的に少し楽になった部分がある。早朝延長保育も料金
がかからず、経済面で安心して仕事が出来る。もう少し子どもが遊べる場所がほしい。

6

小さい町ながら、未就学児の遊び場があったり、3歳からの保育料が無償化だったりと、とても助かる。だ
が、子どもが大きくなって外で遊ぶと考えると、少し物足りないのかなと思う。子どもたちの足で行けるよ
うなところに充実した遊具や安全な遊び場があればいいと思う。

自然豊かで、子どもが伸び伸びと成長できる。とてもいい場所だと思う。保育料無償化なども充実してお
り、ひとり親家庭でも安心して暮らせる街だと思う。子どもが遊ぶ場所があればいいと思う。

遊び場は少ないが、日中は幼児施設を利用でき、先生方からも手厚い育児を受けているので満足している。

無償化が親としてはありがたく、その分子供の服を買ってあげたり、子どものために使えるので助かる。
ただ、子どもが外で思い切り遊べる広場などがほしいと思う。遊具をもっと充実してもらえると、子ども達
みんな嬉しいと思う。

1歳以上であれば、（就労条件はあるが）どこかしらの保育施設に入所できることや、保育料の面で都会
に比べると恵まれた環境だと思う。0歳児でも希望者が入園できるともっといい。

特に不満はないが、休日に遊ばせられるところがなく、町外に行くことがほとんど。雨の日でも遊べる場
所や、広い公園などがあればいい。

核家族や、子どもを見てくれる家族、見られる人がいない場合、子どもを預ける時間帯が短い。同居じゃ
ないと子育てしずらい環境だと思う。

保育料や保育時間などでは不満は無い。しかし子どもと一緒に出掛けて遊んだり買い物となると、そうい
う施設がほぼないので、他の市や他県へ出かけてしまう。

保育施設を利用できているので、その満足度は高いが、休日など子どもと一緒に過ごす場面では、一緒
に行ける場所（公園遊具やトイレ、飲食の場所）の衛生面が残念に感じる。

幼児施設から小学校への引継ぎがなされている点や発達面のフォローも前向きに行われ、過ごしやすく
育てる町の方針であるように感じる。屋外にすこやか広場はあるが、日陰の休憩所を含め、公園などが
あればもっと嬉しい。

保育の無償化が助かっている。少子化の理由もあると思うが、休日の保育が一ヶ所になると利用しずらい。

子育てに対しての環境に問題があるわけではないが、満足かといわれると満足ではない。少子化で仕
方ないと思うが、近くの保育施設がなくなったりしていることも理由の一つ。

未満児の保育料も無償化にしてほしい、出産後の家庭訪問や健康センターで母乳相談に乗ってもらえて
よかった。すくすく広場では子どもの身体測定をしてくれたり、相談には保健師が答えてくれるので良
かった。
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遊ぶ場所が限られ、子どもが満足できない。どこか一つの公園をすごく充実してくれると、他市町村から
も遊びに来てもらえて、親同士の情報交換が出来ると思う。
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平日は幼児施設に預けているので大変ありがたいが、休日に遊べるところが少ない。せめて、ブランコ・
すべり台が近くにあればいいと思う。

屋内の遊具を充実させてほしい。小学生未満の専用スペースや食べるスペースがあると、いつでも利用
できるし便利。

1

2

4

住んでいる地域で子どもを遊ばせるところが少ない。同年代の子ども達と交流する機会がなかなか持てない。



5 公園などが整備されていない。遊具が少ない。子育て王国とは思えない。

満足度

1

教育・保育環境の充実など、子育て環境や支援に関しての意見（自由記述）

5 核家族で共働きでも子どもを育てやすい環境を作ってほしい。室内で遊べる場所を作ってほしい。

6 体をいっぱい使って遊べるような室内外の場がほしい。

8 雪国なので、冬期間利用できる屋内施設が町内にあると非常に嬉しい。

11

13

低
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小児科がない。公園の整備がなっていない。町にある店では、子どもを乗せるカートも置かれていない。
トイレにも座らせるイスがない。

公園が整備されていない。雨天時遊ばせる場所がない。乳児の保育を家庭でしているからと、延長保育
が出来ない。町内で働いているのに、子どもが病気の時、隣町まで行かないと病児保育が出来ないの
が負担であるため、結局自分が休むことになる。

保育料の無償化はありがたいが、今後全国的にも実施される事項なので、最上町ならではの子育て対
策をお願いしたい。

6

子どもと歩くときに、路側帯を歩かなければいけないところが多い。電柱がある度に車道に出ないといけ
ない。　ベビーカーも大変で、よく穴にはまる。公園が少ない。小さくてもいいので、家の近くにほしい。幼
児施設の親への負担が多すぎる。
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両親共働きで、両祖父母も働いている家庭のことも考えてほしい。長期休暇や給食センターの都合で子
どもの給食が出ないと親の負担が増えるので、考えてほしい。保育者の研修が必要なのはわかるが、そ
のために施設が休みになるのは困る。保育施設からの重要なお便りの発行が遅かったり、内容が薄い
のは困る。

7
母親は町外からの移住者が多いと思う。友人を作りたくてもその機会も少ない。気軽に集まり、情報交換がで
きる場がほしい。

9
祖父母が、孫との接し方について学べる機会があるといいと思った。サロン活動の時にでも、山大元教授の高
橋芳子氏のような講師に、講演して欲しい。

1

上の子が3歳までは、子育て支援センターひまわりを利用していた。平日遊ばせるにはよかったが、平日の夕
方、土日に遊べる場所が少ない。特に冬場は困る。小学校低学年くらいまでは遊べる室内施設がほしい。保
育料無償化はありがたいが、有料でもいいのでサービスを上げてほしい。

保育施設の皆さんにはとてもよくして頂いており、散歩の列に車が突っこむ事件など多い中で、子どもを元気
にしていただき、本当に感謝している。私たちが安心して仕事が出来るのも、先生たちのおかげ。いつもありが
とうございます。

最上町は、保育施設や小学生に対する支援は整っているが、未就園児、特に0歳児や1歳児を預かってもらえ
る、助けてもらえる環境が少ないと思う。しかし、このようなアンケートでも意見を聞いてもらえるのがとてもいい
と思う。これからも子育てしやすい町になるように頑張ってほしいと思う。

保育施設に入所前の子どもが遊ぶ場所があるので助かった。時々施設の開放日もあるので、上の子の様子
も見ることができ、いいと思う。
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子どもと一緒に楽しめる室内施設や、親子で料理をしたり、モノづくり体験が出来る環境があればいいと思う。
病児保育が出来る環境が整うと、働くママたちも安心して子どもを預けられると思う。

10

0歳～18歳まで、幅広い支援や補助があればいいと思う。幼児や低学年が安心して自由に遊べる公園、中学
年～高学年が集えるキッズ施設。中高生が学習できたりする場所がほしい。

働き方改革で色々あるとは思うが、なくしてはいけないものをきちんと取捨選択して欲しい。また、ひまわりの
利用日、図書室の利用日をわかりやすく明記したものがほしい。公園はあっちこっち直さなくてもいいから、ど
こか一つだけでも使いやすい、楽しい公園にしてほしい。
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病児保育機関の設立。ファミサポの設立。近所交流にもなり、いい。雨天でも遊べる施設。延長保育の拡大。

町内で習い事が出来るところが少ないので、学力や道徳も含め、教育に関するサポートがあれば嬉しい。


